

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 28 DE ENERO DE 1826.

SAN JULIAN, OBISPO DE CUENCA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Pablo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 51', y se oculta á las 5 h. y 9'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 00.	53 94.	E.	Nublado.
A las 12 del día....	29, 8, 48.	55 10	Idem	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 8, 00.	55 00.	Idem.	Cerraz. y lluv.

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 4 h. 40' mad. 2.ª Altamar á las 5 h. 0' tard.
1.ª Bajamar á las 10 h. 50' mañ. 2.ª Bajamar á las 11 h. 10' nochi

ORDEN DE LA PLAZA.

El Sabado 28 del actual á las diez de su mañana se reúne el Tribunal Especial Militar para fallar la causa formada á Francisco Macias y Agustin Grogiano por la aprehension de armas prohibidas. Cádiz 27 de Enero de 1826.—De orden del Escmo. Sr. Gobernador=Diego de Reyes.

PROBLEMA.

La pastorcilla Cloris tiene dos amantes; y como su vanidad se complace en que los dos se disputen su corazón, se conduce con tanta cautela y circunspeccion, que es imposible juzgar á cual de los dos dá la preferencia. Cada uno en particular creyendo ser el preferido aumenta sus atenciones y finezas para que se decida su triunfo; Cloris entretanto aleja todo cuanto puede este momento decisivo; pero en fin obligada á fuerza de

instancias á declararse cita á los dos, diciendoles que iba á descubrirles su corazón. Ambos concurren al parage señalado, teniendo uno de ellos una guirnalda de flores en la cabeza. Cloris llega despues con otra guirnalda; se la quita de la cabeza poniendosela al que no la tenia, y tomando al mismo tiempo la guirnalda del otro, se ciñe con ella la frente. Como esta fué la esplicacion de Cloris, queda por saber cual de los dos amantes debia creerse preferido.

PARÍS 11 DE ENERO.

El diario de comercio de Leon hace mencion de las dos invenciones siguientes.

Mr. Escalon fabricante de telares de tul acaba de inventar un telar para hacer redes de pescar con los nudos semejantes en un todo á los que se hacen con las agujas de malla, con la circunstancia de que un hombre solo puede hacer tanta red como harian quince en el mismo espacio de tiempo. Unas muestras se han remitido al ministro del interior, el cual ha nombrado á los Sres. Aynard, Tabareau y Bonnard para que examinen dicho telar, hagan trabajar en el y presenten luego su informe.

El segundo descubrimiento pertenece á Mr. Large inspector de la sociedad de los barcos de vapor en el Sena, el cual ha encontrado el modo de construir unas calderas que darán á las máquinas de vapor mas fuerza y ligereza; condiciones indispensables para la navegacion en los rios, pero que hasta ahora no se habian descubierto. Semejantes calderas son sencillas, de fácil construccion y de muchísima solidez, siendo su forma rigurosamente cilíndrica. Contienen ademas muy poca agua, y presentan mucha superficie al fuego que debe recorrerlas varias veces para ponerlas en accion; de donde resultará mayor produccion de vapor y mayor economía de combustible: lo que contribuirá tambien á aligerar todavia mas la carga y de consiguiente el peso del barco.

Real orden para que á ningun individuo purificado se le satisfaga su sueldo sin que presente la certificacion de estarlo.

El Rey nuestro Señor, con presencia de lo espuesto por la Junta Suprema de Purificaciones civiles de esta corte, se ha servido mandar que á ningun individuo purificado se le satisfaga su sueldo sin que presente la correspondiente certificacion de estarlo, que con arreglo á lo prevenido en los Reales decretos de purificaciones, deben expedirles las Juntas respectivas que clasificaron sus conductas políticas, sin perjuicio de la Real orden de aprobacion que se comunica en tales casos. De Real orden &c. Madrid 8 de Enero de 1826.—Luis Lopez Ballesteros.

Prospecto á la suscripcion de la obra instrumental titulada: La Rossiniana, ó las veladas de Terpsicore: coleccion completa de Rigodones, Walses y Contradanzas para piano-forte solo y á cuatro manos, extractados de todas las óperas compuestas por este célebre autor, y de las que en adelante componga.

La general acogida que han merecido en París, Lóndres y demas capitales de Europa las bellas colecciones de Rigodones, Walses y Contradanzas para piano-forte solo, y á cuatro manos, extractadas de las óperas del célebre Rossini, y publicadas por *Le-Moine Musard* y otros, han animado al profesor D. Bartolomé Wirnbs (Director del Establecimiento de grabado y estampado de música, puesto bajo la proteccion de la Real Sociedad Económica Matritense) á dar una prueba de lo grato que le son los favores que continuamente le dispensan los aficionados y profesores de música, tanto en Madrid como de las provincias, dando á luz por suscripcion una coleccion completa de los mas hermosos Rigodones, Walses y Contradanzas, elegidos por una mano maestra entre todo lo ya publicado y que en adelante se publique en Francia é Italia en este género, tanto para piano-forte solo, como para ejecutarse á cuatro manos; método muy agradable, y sobremanera útil, y adoptado en todos los Conservatorios y Academias Filarmónicas, con el objeto de que el discípulo conozca y se familiarice con la armonía.

Esta obrita saldrá á fines de cada mes, y la entrega constará de un cuaderno de dos pliegos de papel superior, con seis ó siete estampas, y contendrá una tanda de Rigodones con sus figuras, ó un número de Walses y Contradanzas inglesas, al módico precio de 20 rs. por cada trimestre.

Los suscritores que continuen todo el año (como es de esperar) recibirán un cuaderno gratis, una magnífica portada en litografía con el retrato de Rossini, el índice general de la obra, y la nota de los Suscritores.

La equidad de la suscripcion, la eleccion de las piezas, la celebridad de su autor y la esactitud con que este profesor ha desempeñado las anteriores suscripciones, le hacen esperar que merecerá como hasta aquí el favor y la proteccion de los amantes de la música y del baile.

Se suscribe en Madrid en el almacén de música de la Carrera de S. Gerónimo, frente á la Soledad, y en la librería de D. Antonio Hermoso, frente á las gradas de S. Felípe, y en Cádiz en la Imprenta Gaditana, calle de la Verónica. Los libreros de las provincias podrán dirigir sus pedidos á la librería del citado Sr. Hermoso, francos de porte:

En la Lombardía está la agricultura tan adelantada, que no

solo no hay necesidad de dejar descansar la tierra, sino que produce dos cosechas al año. En la Lombardia se aprovecha la leche de vacas en términos que de una misma leche se sacan tres productos, á saber la manteca, el queso, y los requesones. Aquellos famosos quesos que se llaman de Parma son el producto de la leche de vacas despues de haber sacado de ella la manteca. En la Lombardia se crían en abundancia gusanos de seda, cultivando para ello las moreras; y en fin en la Lombardia se utiliza el terreno con tanta industria, que casi toda su riqueza es agrícola, y que pocas aranzadas de tierra bastan para mantener á una familia con bastante comodidad.

Si en aquel país generalmente frío prospera de este modo la agricultura; ¿quien puede dudar de que con igual método ha de prosperar todavía mejor en un país tan templado y tan fértil como la Andalucía? Y quizá sus labradores lo adoptarían si llegasen á penetrarse de su utilidad. Se halla actualmente en Cádiz un labrador de la Lombardia muy instruido en todos los ramos de aquella agricultura, el cual ofrece á cualquiera Capitalista, Comerciante, ó Labrador que quisiese hacer na especulación de esta clase, manifestarle los beneficios que pudieran resultarle adoptando el sistema de la agricultura lombarda, instruirle en sus pormenores, é indicarle los medios de sacar de ella toda la utilidad posible. Se dará razon en la calle Ancha núm. 65, tienda del pintor.

AVISOS.

El Subteniente D. José Maria Saun, se servirá presentarse en la sargentia mayor de la Plaza.

Quien quisiere vender capotes de seda antiguos, capas de grana, colinas ó colchas de damasco carmesí y de otros colores, también guardapieses antiguos y sayas; y loza de China antigua, acudirá á la plazuela de Santiago, núm. 17, cuerpo principal.

Andrea Nuñez, natural de Moron, de edad de 24 años, con leche de 5 meses, desea encontrar casa para criar; asiste calle de la Alameda núm. 80.

El tercer baile que debia darse en la noche del 26 en la casa llamada de la Camorra, y que por motivo del mal tiempo no se verificó, se ha trasladado á hoy Sabado 28.

TEATRO.—A beneficio de la Sra. Felisa Rodríguez, primera actriz de caracter jocoso: *Teresa, ó la huérfana de Ginebra*, (melodrama en tres actos.)—*Bolero*.—*El Sacristan y la Viuda*, (tonadilla.)—*La cachucha*—*Es la una de las tres y de las tres no es ninguna* (sainete.)—A las 6½.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana calle de la Veronica.